

18 de abril de 2008

## "La Vergüenza" 1 Samuel 31:1-13

Salmo 52

En el ultimo estudio, dejamos a David en condiciones bastante buenas. Aunque regresando de la frontera de la guerra entre los Filisteos y los Hebreos, David y sus hombres encontraron a su ciudad en llamas, y todos sus seres queridos y toda su propiedad, ausente.

1 Sam 30:1-2

Pero David, en ese capitulo estaba caminando con el Señor, confiando de nuevo en su protección, buscando lo en oración y confiando en sus promesas.

Con esta esperanza, David y sus hombres recobraron todo.

1 Sam 30:17-19

Pero Saúl no confiaba en el Señor, jamas vivía para él.

Saúl vivía para si mismo y para su reputación entre los hombres.

Así que para Saúl, las cosas van a terminar de otra manera.

- 1) Aunque David no fue parte de tal batalla, en la providencia de Dios andaba en otra parte, la batalla con los filisteos seguía, y fue bien duro.

Saúl, como líder era desanimado por el aviso que recibió de parte de la adivina en capitulo 28.

1 Sam 28:15-19

Si esto realmente era Samuel o si era un engaño, los teólogos sigan discutiendo, pero sea lo que sea, esto dejo a Saúl bien desanimado. Entró en la guerra sin animo, sin esperanzas de victoria, sin ningún plan solido de guerra.

Y por esto los Hebreos sufrieron bajas. En las conquistas de Josué y de Caleb, habían muy pocas bajas, porque tenían a Dios a su lado. Pero ahora es diferente.

Saúl jamas ha sido un hombre de fe.

Saúl jamas ha sido una bendición al pueblo.

Oseas 13:10-11

Saúl fue dado a Israel en el furor de Dios.

¿Porque? ¿Porque Dios estaba enojado con su pueblo antes del reinado de Saúl?

1 Sam 8:7-10 19-20

Querían un rey para pelear sus guerras y para proteger los de las tribus paganas que vivían alrededor de ellos.

Querían un rey para estar como las demás naciones, no era adecuado tener a Dios como su gobernador, querían copiar el modelo del mundo.

Ahora están pagando algo de las consecuencias.

- 2) Ya empezó la **vergüenza**. Saúl tuvo que ver a sus hijos, los príncipes de Israel morir delante de sus ojos.

Hasta Jonatán, un hombre bueno y justo, amigo de David.

Su padre tendría que verlo morir.

Saúl por mucho tiempo quería ver a David muerto.

También mató a los sacerdotes de Jehová, y pensó que él, Saúl, era por encima de la ley. Pero ahora estaba pagando las consecuencias.

Gal 6:7

- 3) Fue evidente que, esperando la derrota, la derrota iba a venir con rapidez. Por esto hermanos es importante para nosotros, siempre vivir en la esperanza, siempre confiando en las promesas de Dios y no dudando.

Siempre viviendo con la conciencia limpia.

- 4) En vez de ser valiente y llena de confianza hasta el fin, Saúl, con una falta de esperanza pidió uno de sus propios hombre que le

matara, que le quita la vida.

Pero aún en esto Saúl fracasó. Y como Judas y pocas otras personas se quitó su propia vida, totalmente convencido de que no había esperanza.

Así es para los que no tienen una relación con Dios. Es terrible para cualquier persona, pero uno que vive en el pueblo de Dios, sin una relación con el Dios viviente, vive en las condiciones más deplorables.

Una persona con fe, en una crisis, puede creer que Dios puede hacer algo milagroso en el último momento. Como cuando Dios abrió el mar rojo para Moisés cuando parecía que todo era perdido.

Pero los que no tienen esperanza no van a buscar una salida milagrosa.

Saúl, queriendo escapar la **vergüenza** de ser burlado por el enemigo, caía en la **vergüenza** terrible de quitar su propia vida, en la amargura de ver a sus hijos exterminados, terminado su dinastía como familia de reyes.

El fin de Saúl, fue terrible. Pero es más, no ha terminado la **vergüenza**.

5) Ya Saúl tiene la muerte de otro sobre su cuenta.

Por su mal ejemplo.

6) Fue una matanza. Fue una vergüenza nacional.  
Fue una vergüenza al ejército.  
Fue la máxima vergüenza para un Rey.

Pero la vergüenza no ha terminado aún.

7) Ya perdieron tierras. Tierras prometidas que eran ganadas en la gran conquista desde los años de Josué y de Caleb.

El pueblo de Dios andaba perdiendo tierras por causa de Saúl. Ellos querían un Rey para prevenir tal catástrofe, pero fue el Rey que, por su apostasía, entregó las tierras al enemigo.

Pero hay más **vergüenza** aún.

8-9) Para intensificar **la vergüenza**, los filisteos están burlando mas y mas del pueblo de Dios. Aun anunciando un evangelio del fin de Saúl. Para alabar a sus dioses paganos.

Para celebrar en sus templos como hacían con Sansón cuando le quitaron los ojos.

Era un tiempo de gran celebración para los enemigos de Dios. Y un momento de gran **vergüenza** para Israel.

10) Sus armas eran como trofeos. Como hizo el pueblo de Dios con la espada de Goliat.

Sus cuerpos eran puestos en un despliegue publico, donde habían mucho trafico. Para que todo el mundo pasando, sepa que esto es lo que pasa a los que se atreven a meter se con los filisteos.

Israel, he aquí tu rey, colgado.

11-13) Por fin ha terminado la vergüenza.

Estos hombres de Jabes de Galaad eran de un pueblo que Saúl rescató en el principio de su carrera. Y estos hombres jamas olvidaron esa etapa de la vida de Saúl. No todo lo que Saúl hizo era mal. Y ahora, por fin, están recordando algo bueno de él.

Aun en la ira, Dios va a recodar la misericordia.

\*===== Doctrina =====\*

\* Vivir aparte de Dios es terrible para cualquier persona, pero es peor cuando uno esta en pacto con el Dios viviente.

Heb 10:28-31

Hemos ya visto esto, en la historia del testamento antiguo.

Pero estamos sirviendo el mismo Dios, Jehová no ha cambiado.

Debemos de caminar con el en temor y con temblor.

\* También hay que tener cuidado con el décimo mandamiento.

Éxodo 20:17

Codiciando, no estamos conforme con la manera en que Dios ha dado sus dones a los hombres.

No estamos aceptando el derecho soberano que Dios tiene para repartir su riqueza.

Mat 20:1-16

\*===== Aplicación =====\*

Si tu eres un padre, no pienses que tu pecado solamente te va a afectar a ti. Puede tener grandes consecuencias en la vida de tus hijos, como pasó con Saúl, y como fue prometido en

Osea 4:6

También pasó esto con Acan, en el libro de jueces, y con otros.

Jonatán fue un hombre noble. Un hombre honesto que amaba a Dios y amaba a David. Pero su vida era corta, por los errores de su padre.

Jonatán murió con honor, no con **vergüenza**, pero es triste que su padre era un **sin vergüenza**.

Si tu sientes una necesidad de arrepentirte, de buscar perdón en la sangre de Cristo, quiero orar por ti.

.